

◎第8回 通常総会を開催

◎経済の活性化に結びつく  
シンプルで分かりやすい税制を要望  
令和3年度税制改正要望事項(抜粋)

◎nice work

社員一人ひとりが創出する  
「最高の顧客体験」

石川ヤナセ(株)・藤沢自動車(株)  
代表取締役社長 藤澤 恵理

◎石川の郷土料理㉚  
れんこん団子の  
ミルクなべ

# ほ う じ ん 金 沢

広報

第223号  
令和2年  
10月20日発行



法人会  
消費税期限内納付  
推進運動

表紙:国立工芸館と入場口モニュメント



公益社団法人金沢法人会

<http://www.kanazawa-houjinkai.or.jp/>

# 第八回 通常総会を開催

— 法人会の理念に基づく活動方針を確認  
コロナ禍での取り組み方法には課題も —

五月二十二日(金)、金沢駅前のヴィ  
サージュビル金沢会議室において、公  
益社団法人金沢法人会第八回通常総会  
が開催されました。

当初の予定ではANAクラウンプラ  
ザ開催されましたが、

ザホテル金沢を会場とし、コロナ禍で  
の開催による諸影響を勘案して記念講  
演会を見送る、各種表彰式の省略及び  
金沢税務署長をはじめとする来賓の  
方々のご臨席は賜らないなど、例年よ  
り大幅に規模を縮小した形での開催準  
備を進めておりました。そこへ更に、  
石川県内でのウイルス感染拡大に伴い  
県知事から出されたホテル営業自粛要  
請により、急遽会場を隣接するビルの  
会議室に移しての開催となりました。

そのような中、会員企業三十五社(委  
任状三千四十九社)の参加をいただき、  
宮前克宏専務理事の司会により、まず  
会員増強で好成績を収めた支部・団体・  
功労者の発表、次いで令和元年度中の  
定期研修会への参加優秀二十二社が精  
勤賞として発表されました。

続いて、北村哲志会長を議長として  
次の議案について審議が行われました。



今年度はご来賓の臨席を求めず、簡素に開催されました。

**[審議事項]**  
第1号議案 令和元年度収支決算報告  
(案)承認の件  
—監査報告—  
第2号議案 役員辞任(案)承認の件



椅子の間隔を広くとるなど、三密の回避に配慮した。

**[報告事項]**  
一、令和元年度事業報告の件  
二、令和二年度事業計画及び同収支予  
算書の件



【会員増強功労団体】	
津幡支部・南小立野支部	AIG損害保険株式会社 金沢支店
金石大野支部・かほく支部	大同生命保険株式会社 金沢支社
額支部・米丸支部	アフラック生命保険株式会社 金沢支社
木曳野支部・長町支部	馬場森山支部
新堅支部・長田支部	
市山 勉・井上英一郎	
北村 彰英・木村 道明	
小鍛治 榮・浅野 哲洋	
木元 拓	

総会議案書(情報公開)の閲覧は  
金沢法人会ホームページまで  
<http://kanazawa-houjinkai.or.jp/>

二議案ともに可決され、本年度も「法  
人会の理念」に基づき、会員企業の発展  
を支援するとともに、地域の振興に寄  
与し国と社会の繁栄に貢献する団体と  
して活動を行うことが確認されました。  
ただ、コロナ禍における活動の内容及  
び方法については、大きな課題として  
認識されることになりました。

## 経済の活性化に結びつく シンプルで分かりやすい税制を要望

### — 令和三年度税制改正要望事項(抜粋) —

**① 法人税関係**

法人会では、健全な税制の実現を目指して会員企業の意見や要望を反映させながら、税のあるべき姿や将来像を見据えて建設的な提言を行っています。

今年は、コロナ禍の影響から県連税制委員会(米澤卓也委員長)の開催は見合わせたものの、税制委員の皆様からの意見・要望を取りまとめ、「令和三年度税制改正要望(案)」として全法連に提出しました。

なお、全法連では各県連からの要望事項を取りまとめ、「税制改正に関する提言」として国や地方自治体への提言活動を行っています。以下は、県下役員からのアンケート結果も参考にしつつ、県連税制委員会から要望した事項(抜粋)です。

日本の大企業・中小企業や小規模企業など、その企業により資金の調達形態・資金量・人材等全てについて経営体質が異なっており、その経営状況は、外的要因である「その時の経済動向」に大きく左右されることから、役員給与・賞与を含め利益連動型が必要である。

② 申告不要制度について、住民税についても申告不要とするなど、統一的な制度を検討願いたい。

③ 所得税のあり方

イ 所得税は重要な基幹税の一つであることから、国民が複雑な所得税を確実に

理解し、能力に応じて適正に負担すべきである。所得税法の税率区分や所得の種類、所得控除など複雑な制度を簡素化し、生活様式の変化、世帯数の増加、労働形態の多様化など社会全体の変化に対応する制度が必要である。

口 所得税・住民税の計算申告の過程で、それぞれの税法で課税されているため統一性に欠ける点がある。そのため、申告計算が納税者にとって分かりにくいものとなっていることから、所得税と住民税の各種所得控除制度の統一化を望む。

また、公的年金受給者四百円以下の申告不要制度について、住民税についての増税で課税前の財産を消費に回す

イ 医療費控除については、本来社会保険制度でカバーすべき医療費を所得控除として行ってきたところであるが、まさに要望(案)として全法連に提出しました。

なお、全法連では各県連からの要望事項を取りまとめ、「税制改正に関する提言」として国や地方自治体への提言活動を行っています。以下は、県下役員からのアンケート結果も参考にしつつ、県連税制委員会から要望した事項(抜粋)です。

イ 各種控除制度の見直し等

イ 医療費控除については、本来社会保険制度でカバーすべき医療費を所得控除として行ってきたところであるが、まさに要望(案)として全法連に提出しました。

なお、全法連では各県連からの要望事項を取りまとめ、「税制改正に関する提言」として国や地方自治体への提言活動を行っています。以下は、県下役員からのアンケート結果も参考にしつつ、県連税制委員会から要望した事項(抜粋)です。

イ 相続税・贈与税

イ 相続税について、これまでに控除額の縮小等により課税範囲を広げ実質増税を行った。この増税で課税前の財産を消費に回す

口 算婦(算夫)控除については、急激な時代の変化に対応して考える必要がある。

口 更に、相続税の各控除について、民法改正に合わせ未成年者控除について、民法改正に合わせ未年齢者控除について、民法八歳に引き下げられたが、高齢化社会に合わせ障害者控除の要件を九十歳に引き上げ、また、特別障害者控除額の引き上げを検討願いたい。

口 固定資産税の抜本的見直し等

イ 固定資産税の課税標準となる固定資産税評価額は、いろいろな税目の課税標準に援用されているにもかかわらず、例えば、土地については地方税法において適正時価により評価するとされている。しかし、実勢価格との乖離が多く認められる。また、家屋についても減価償却後の残存価額が反映されず、納税者にも分かりづらい。

以上の方から、固定資産税評価額を算定する際には、簡素化し他の税目に与える影響を考慮し、経済実態に即したものとすると共に、評価基準及び算定基準を明確にすることを要望する。

口 債権却資産についての少額資産の範囲を、国税の中小企業の少額減価償却資産(三十万円)まで拡大することを検討

口 固定資産税の課税標準となる固定資産税評価額は、いろいろな税目の課税標準に援用されているにもかかわらず、例えば、土地については地方税法において適正時価により評価するとされている。しかし、実勢価格との乖離が多く認められる。また、家屋についても減価償却後の残存価額が反映されず、納税者にも分かりづらい。

以上の方から、固定資産税評価額を算定する際には、簡素化し他の税目に与える影響を考慮し、経済実態に即したものとすると共に、評価基準及び算定基準を明確にすることを要望する。

口 債権却資産についての少額資産の範囲を、国税の中小企業の少額減価償却資産(三十万円)まで拡大することを検討

# 税務相談 Q&A

—最近相談の多い事例より—

## 新たに設けられた特例猶予制度とこれまでの猶予制度について

**Q** 今般、納税の猶予制度の特例(特例猶予)が創設されたと聞きましたが、特例猶予制度は、どのような点で他の猶予制度と異なるのでしょうか。

**A** 猶予制度には、従来から、換価の猶予(国税徵収法151条、151条の2)と納税の猶予(国税通則法46条)がありました。

申請による換価の猶予は、「事業継続又は生活の維持が困難であるとき」に、比較的広く適用でき、猶予期間中の延滞税が軽減(年8.9%→年1.6%)され、担保の提供が必要となる場合がある制度です。

納税の猶予は、延滞税が全額免除となる場合がありますが、地震や台風で家が壊れるなど、「財産の損失」が生じた場合等に限定されます。

一方、新型コロナウイルス感染症及びそのまん延防止のための措置の影響により、多くの事業者等の収入が減少しているという状況を踏まえ、以下の条件を満たす場合には、令和2年2月1日から令和3年2月1日までに納期限が到来する国税について、「財産の損失」が生じていない場合でも無担保かつ延滞税なしで1年間納税の猶予を受けられる制度が創設されました(以下「特例猶予」といいます。新型コロナ税特法3条)。

①新型コロナウイルス感染症等の影響により、令和2年2月以降の任意の期間(1か月以上)において、事業等の収入が前年同期と比較して、おおむね20%以上減少していること。

②一時に納税することが困難であること。

特例猶予の適用を受けるためには、税務署への申請が必要です。ご不明な点がございましたら、まずは、各国税局の国税局猶予相談センターにお電話にてご相談ください。

金沢国税局猶予相談センター  
電話番号：  
**0120-948-364**

※詳しくは、国税庁ホームページの「国税の納税の猶予制度FAQ」をご参考ください。

**セミナー・オンデマンドサービスが一層充実!**

1 金沢法人会トップページの「インターネットセミナー」バナーをクリック

2 「インターネットセミナー」トップページからログインページに入って会員専用のIDとパスワードを入力してください

3 ログインID  
hj2201  
パスワード  
2907  
このID/パスワードでどなたでもご覧頂けます。

4 社内研修や経営者の自己研鑽等にぜひご活用ください。

### 桑野 文更(くわの ふみまる) 略歴

昭和62年10月 金沢国税局総務部総務課(採用)  
平成21年7月 熱田税務署副署長  
23年7月 福井税務署特別国税調査官(個人調査(開発調査)担当)  
25年7月 金沢国税局総務部国税広報広聴室長  
27年7月 大野税務署長  
28年7月 金沢国税局課税部個人課税課長  
29年7月 金沢国税局課税部課税総括課長  
30年7月 小松税務署長  
令和元年7月 金沢国税局総務部次長  
2年7月 金沢税務署長(現職)



金沢税務署長  
**桑野 文更**

この度の人事異動により、金沢税務署長を拝命しました桑野でございます。

金沢法人会におかれましては、「税のオピニオンリーダー」として「税に関する活動のほか、公益社団法人として公益性に貢献する活動のほか、公益社団法人として取り組んでおられます。中でも、次代を担う子どもたちに租税の意義や役割を正しく学んでもらうための租税教室への講師派遣を活動の大きな柱の一つとして取り組まれているほか、児童教育用図書「購入費用の寄贈、「タオル・石鹼持ち寄り運動」など、地域社会貢献活動を多岐にわたって展開されておりますとともに、深く感謝申し上げます。

金沢法人会におかれましては、「税の大なご支援を賜つており、本誌をお借りしまして厚くお礼申し上げます。これまで金沢税務署と金沢法人会が築いてまいりました信頼関係を基礎とし、皆様方との意思疎通を図りながら、職務を遂行してまいりたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。

さて、昨年十月に消費税率・軽減税率制度が導入され、事業者の皆様に制度の内容を十分に理解していただくとともに、自ら適正な申告・納付を行つていただけるよう、制度の周知並びに丁寧な相談対応に取り組んでいるところあります。

会員の皆様方におかれましても、引き続き、軽減税率制度の円滑な実施に向けて、なお一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

会員の皆様におかれましては、ご自宅等からスマホやパソコンを利用して申告するよう従業員の皆様やそのご家族に周知していただきなど、三密回避にご協力お願い申し上げます。

金沢法人会のますますのご発展と、会員企業のご繁栄を祈念いたしまして着任の挨拶といたします。

# e-Taxの利便性周知にご協力ください

金沢税務署長着任のご挨拶

本年は、まだ新型コロナウイルス感染症の動向において予断を許さない状況が続いている、会員の皆様の経営、心身等に係る負担は大きいものと思われます。

税務署といたしましても、感染防止に最大限の準備、対応を行っているところですが、例年、確定申告会場は大変混雑しており、三密状態が想定されます。

会員の皆様におかれましては、ご自宅等からスマホやパソコンを利用して申告するよう従業員の皆様やそのご家族に周知していただきなど、三密回避にご協力お願い申し上げます。

## 第八回 金沢ビジネスアカデミー

—初めての試み ZOOMでの開催—



令和二年九月五日(土)、毎年恒例となりました青年部会研修委員会による「金沢ビジネスアカデミー」を開催しました。今回事例として取り上げたのは「宇宙船アルファ号」です。これまでの七回のように具体的な企業や過去の事例ではなく、仮想設定された環境下において「意思決定とは何か」について学びました。

青年部会では三年前から「税の使いみち総選挙」を実施しています。子どもたちの自由な発想で税の使いみちを考え、大人に協力してもらいながら完成させた提案用紙からは、大人顔負けの視点で社会の問題を捉えています。十一月十一日からは「税を考える週間」です。総選挙でグランプリに選ばれた提案を振り返りながら、あるべき社会と税について考えてみませんか?

### 子ども達の提案から学ぼうゼイ!

青年部会では三年前から「税の使いみち総選挙」を実施しています。子どもたちの自由な発想で税の使いみちを考え、大人に協力してもらいながら完成させた提案用紙からは、大人顔負けの視点で社会の問題を捉えています。十一月十一日からは「税を考える週間」です。総選挙でグランプリに選ばれた提案を振り返りながら、あるべき社会と税について考えてみませんか?



毎年講師をお願いしている仙石氏(左)と横手氏(右)。

グループに分かれ、ディスカッション、講師を務めてください。協代表取締役社長の仙石泰一氏とライオン(株)ブランドマネジャーの横手弘宣氏による全体会議のいすれも、大きなトラブルもなく初ZOOM開催を無事終了。ビジネスアカデミーでの学びはもちろん、「何事もやってみる」といった中での学びも同時に得ることができた有意義な時間となりました。

モニターを通してのグループディスカッション。

### ご案内

#### 青年部会及び女性部会の総会は開催を中止しました

公益社団法人金沢法人会青年部会及び女性部会の通常総会につきまして、新型コロナウイルス感染症の拡大防止と会員の皆様の健康と安全を第一に考慮した結果、今年度は開催を中止いたしました。

なお後日、部会員の皆様には議案書をお送りし、これを以て報告とさせて頂きました。

昨年末に中国に端を発した新型コロナウイルス感染症に対し、今年前半はその感染リスク防止などの社会的要因により需要が一気に蒸発して、経済社会活動がほとんど機能不全に陥りました。そして、企業も個人も新型コロナウイルスの存在を前提とした「新しい日常」への対応を余儀なくされました。

金沢法人会では、会員企業が持つコロナウイルスに対応した製品、サービスを少しでも多くの方に知つてもらうために、六月にチラシ広告を募集し、法人会の全会員企業四千六百社に送付することとしました。

募集には三十二社からの問合せがありましたが、「対コロナウイルスに関する物品・製品・サービス・情報であること」などの条件に合致した二十八社のチラシを、七月末の全法連会報誌「ほ



会員企業28社のチラシが会報誌とともに送られた。

### トピックス Topics

## 法人会のネットワークを使ってチラシ広告

—会員企業四千六百社にコロナ対応の製品・サービスをPR—

### 主婦(主夫)党

### 少子高齢化改革党

現在主婦というものは当たり前のように家の仕事を毎日引き受けることが多い。しかも報酬がない。あきらかに主婦業というものがやる気を感じない=子どもを産む人が少なくなるだろう(少子高齢化)。また、無給で延々と続く主婦業をやるとなるとそれなりのストレスがたまり、虐待につながる。なので家にいて子育てをしてもメリットを感じる仕組みをつくることで、日本の人口も増えるから、主婦を評価する←「主婦であれ」というものをつくり、ちゃんと主婦をしている人にお金または買物券を払うために使おうゼイ!

津幡町立津幡小学校 姫野 夏希

津幡地区総選挙実施 令和2年2月16日

津幡町で初開催。表彰式には町長、議長にも出席頂いた。

### 少子高齢化改革党

少子高齢化の原因として、●結婚に対してマイナスイメージを持つ未婚の人が増えている●お金の関係で子どもを産めない人が増えているから、結婚に対してのマイナスイメージを減らすための教育(学校の授業や講習会)や子育ての支援をする(お金を支援する制度)のために使おうゼイ!

金沢市立田上小学校 工藤 紗彩子

金沢地区総選挙実施 令和2年2月16日

グランプリをとった提案はもちろん、応募してくれたどの提案にも子ども達ならではの目線と面白いアイディアが詰まっています。総選挙の会場には一枚残らず展示していますので、ぜひ足を運んでご覧になつてください。

青年部会租税教育委員会

7

6





**nice work** ナイス・ワーク



# 社員一人ひとりが創出する 「最高の顧客体験」

## Profile

出身地●白山市 業務内容●石川ヤナセ(株)/メルセデス・ベンツ(株)の石川県正規販売会社 藤沢自動車(株)/マセラティ・ボルボ・ブジオの石川県正規販売会社・ボルボの長野県北部エリア正規販売会社 新車・中古車販売、アフターサービス(整備)、部品事業、金融・保険商品の取り扱い 席面の銘○探求心

てガソリン車を発明した会社、誰もが知る自動車のトップブランドです。「車は安全でなければならない」をコンセプトに世界に先駆けて開発に取り組み、そのノウハウを独占せず開示、人命を守ることを最優先にしている希有の企業姿勢と品質で世界から信頼を得ています。そして、マルセデスが追求する「安全」が今こそ求められています。

弊社は一九五〇年、祖父が輸入車の部品商として藤沢商会を創業し、今年で七十年を迎えます。私は五年前、全く畠違いの業界から入社しました。入社に当たり、マルセデス・ベンツのADMプログラムに参加、一年近く国内外で、全国の名だたるディーラー経営者の中、女性はド素人の私ひとり、机を並べて勉強させて頂きました。トレーニングの前に受けるテストでは質問の意味さえわかりませんでした。以降生来の負けず嫌い、ポジティブ思考で悔しさをエネルギーに変え、専門用語や経済用語をまず勉強し寝る間を惜しんでADMプログラムの全課程七モジュールを修得しました。一生で一番勉強した時間でした。

入社後、自分の仕事の第一歩は社内改革と位置づけました。CS(顧客満足)は当たり前、その前に社員がCSの意義を正しく理解し幸せな環境で働

けることが最高の顧客体験につながる！」を信条にES（従業員満足）に取り組みました。全社員との定期的な面談で社員一人ひとりが何を考え、何に迷い何を目指しているかを聞きました。その結果わかつたことは「勘違い」。「勘違い」で行動するから「不安」を生み「不满」につながるということです。

評価基準を明確にして透明性を高め個別面談を通して各部門長から強みと弱みを伝え、具体的な目標を呈示することで不安は解消されます。年間休日は百八日に、定休日の見直しなど、社員のモチベーションアップやビジネスチャンスを生かせるよう腐心しました。



2015年度メルセデス・ベンツ  
ADMプロダクツ認定式



お客様にもてる会社、  
キークードは「もて基礎

取締役 副社長を経て今年三月社長に就任、傘下二社の経営と四ブランドのマネジメントが私の仕事です。現在全社をあげて取り組んでいるのがグループリーダーのもと、「何をどうしたらお客様に喜んで頂けるか」を全員で考え誕生したキャラットフレーズが「もて基礎」です。「お客様にもてる会社」になるため、楽しく、元気、礼儀正しく、親切、笑顔の五項目をベースに、お客様に最高の顧客体験をして頂きたい、ファンになつて頂きたいと。

そして異業種とのコラボ、出張展示会、ショールームでの顧客イベント、納車時にはオリジナルシャンパンのプレゼントなど、ワクワクして頂ける企画やサービスを試みています。今、コロナ禍が世界中を震撼させていますが、これを気づきのチャンスと捉え、お客様との関係強化にオンラインを積極的に活用、SNSの利用やデジタル化も推進を図っています。

メリセデス・ベンツ金沢の他にグループ会社として、マセラティ金沢、ボルボ・カー金沢、ブジヨー金沢があり、今年一月にはボルボ・カー長野を開業しました。社員と共に真のボトムアップ型の体質、創造的な仕事ができる企業、地域で最高に愛されるディーラーでありたいと考えています。

明治後期に建てられ、国の登録有形文化財に登録されている木造の「旧陸軍施設」と「旧陸軍金沢偕行社」を移築して国立一芸館として整備。東京国立近代美術館・工芸館の「レクシヨン」が移転展示されます。日本の伝統工芸に初めて触れる方のため、工芸の技法や専門用語などをわかりやすく説明しています。



表紙解説  
金沢の今  
国立工芸館



大同生命大阪本社ビル(大阪市西区江戸堀)  
～加島屋が店を構えた地に建つ～



広岡浅子(1849-1919)  
～大同生命の創業者の人～



大同生命の礎を築いた  
大阪の豪商“加島屋”



旧肥後橋本社ビル  
(設計:W・M・ウォーリズ)

大同生命は1902(明治35)年に創業しました。

中小企業経営者のもしものときの力になりたい。

創業者の一人である広岡浅子が生命保険事業に託した  
「社会の救済」と「人々の生活の安定」という想いは、  
いまも大同生命に受け継がれています。

長くつづく会社が多い国は、いい国だと思う。

企業を支えつづける夢がある。

**Daido** 大同生命保険株式会社

金沢支社/石川県金沢市南町4番60号(金沢大同生命ビル9F)  
TEL 076-231-1195

**T&D**  
T&D株式会社

「税を考える週間」協賛  
記念講演会

十一月web講演会



一九五二年アイダホ州生まれ、ユタ州育ち。  
ブリガムヤング大学在学中に初来日する。  
大学院で経営学修士号(MBA)と法務博士  
号(JD)を取得。カリフォルニア州弁護士資  
格取得後、東京の国際法律事務所に就職。  
一九八三年に人気番組『世界まるごとHOW  
マッチ』に出演し注目される。現在は企業活  
動のほか、講演、執筆活動も行っている。

◎ 第一部  
講師／金沢税務署長 桑野文更氏  
演題／「税」について考える  
～適正・公平な課税と徴収～  
講師／米カリフォルニア州弁護士  
ケント・ギルバート氏  
演題／面白大国ニッポン

申込方法／金沢法人会ホームページから  
お申し込みください。スマートからの  
申し込みも可能です。  
日時／令和二年十一月十一日(水)  
十三時三十分

講師／国際政治学者・シンクタンク「山猫  
総合研究所」代表 三浦瑞麗氏  
演題／アメリカ大統領選を終えての  
日米関係の行方

日時／令和二年十一月十日(火)  
十八時三十分

ほうじん金沢 第223号  
令和2年10月20日発行  
◆ 発行所  
〒920-0919  
金沢市南町4番60号(大同生命ビル8階)  
電話076-222-2907/222-2910  
公益社団法人 金沢法人会  
◆ 編集発行人 宮前 克宏  
◆ 印刷所 ヨシダ印刷(株)

※会員の方には別途FAXでご案内します。  
一九八〇年、神奈川県茅ヶ崎市生  
まれ。(一〇〇六年  
に東京大学大学院  
公共政策大学院  
修士課程を修了。二〇  
一〇年には同大学院法学政治学研究科総合法  
政専攻博士課程を修了。内政が外交に及ぼす  
影響の研究など、国際政治理論と比較政治が  
専門で、シンクタンクの代表を務める。

研修会・講演会のご案内

十一月web講演会